

Christine Kiesenhofer
Bäckergasse 20 b
2124 Niederkreuzstetten

Kreuzstetten, 12. Februar 2026

Marktgemeinde Kreuzstetten
Gemeindevorstand

Kirchenplatz 5
2124 Niederkreuzstetten

Sehr geehrte Mitglieder des Gemeindevorstandes,

ich habe am 10. Februar einen Antrag gemäß IFG zum Energieliefervertrag mit der EVN beim Bürgermeister eingebracht (im Anhang).

Mir ist bewusst, dass Lisi Perschl und Sabrina Seidl-Koch 2024 noch nicht im Gemeinderat oder Gemeindevorstand vertreten und somit nicht am Beschluss zum Stromliefervertrag am 10.12.2024 beteiligt waren. Meine Fragen an den aktuellen Gemeindevorstand:

1. Hat sich der aktuelle Gemeindevorstand mit dem Liefervertrag mit der EVN auseinander gesetzt?
 - 1.1. Ist dem Gemeindevorstand bewusst, dass laut GR-Protokoll der Vertrag mit der EVN Netz NÖ beschlossen wurde? EVN Netz NÖ ist Netzbetreiber und kein Stromlieferant. Ist der Vertrag damit rechtsgültig beschlossen worden?
 - 1.2. Im Antrag an den Bgm. habe ich nach einer nötigen Kündigung bzw. der Kündigungsfrist bei einem Stromanbieterwechsel gefragt; meine Frage richtet sich auch an den Gemeindevorstand, vor allem durch den seltsamen Beschluss im GR am 10.12.2024 (Stromliefervertrag mit EVN Netz NÖ?).
2. 2025 gab es keinen GR-Beschluss zum Stromlieferanten für die Gemeinde. Hat der Vorstand Preisangebote der oekostrom AG für 2026 eingeholt? Ist der Vorstand informiert über den aktuellen Strompreis für die Gemeinde?
3. Seit dem Bundesvergabegesetz 2018 <https://www.bundesvergabegesetz.at/bundesvergabegesetz-2018-in-kraft/> gilt bei Vergaben vorrangig das Bestbieterprinzip; im Stromanbieter-Check 2026 (Anhang) liegt die oekostrom AG weit vor der EVN
Die Windkraft Simonsfeld ist Betreiber der Windkraftanlagen in Kreuzstetten und wichtiger regionaler Arbeitgeber. Die Gemeinde erhält von der WKS seit 2018 75.000 € jährlich für die neuen Windräder, für das Repowering der alten Windkraftanlagen zukünftig um einiges mehr. Die Windkraft Simonsfeld liefert den Strom an die oekostrom AG und ist an ihr beteiligt. Etliche Bürger*innen Kreuzstettens sind Aktien- oder Anleihenbesitzer der WKS und haben daher Interesse an einer guten Geschäftsentwicklung der WKS und der Ökostrom AG; auch die Gemeinde sollte daran Interesse haben, weil sie viel Geld von der WKS für die Windkraftanlagen auf Gemeindegebiet erhält.

Ich ersuche die Vorstände um Beantwortung meiner Fragen, die ich auch auf meiner HP veröffentlichen werde. Besten Dank im Voraus.

Mit freundlichen Grüßen

Christine Kiesenhofer

Beilagen im Mail